
«проф сою зам  отводит

ся в жизни нашего общ е

ства большое место. И их 

это ко многому обязыва

ет. Работа профсоюзов  

долж на быть организова

на таким образом, чтобы

она полнее отвечала их

правам и их степени от

ветственности».

л. и. Брежнев.
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Р ЕШ ЕН И Я Н О ЯБРЬСКОГО ПЛЕНУМ А ЦК КПСС — В Ж И ЗН Ь !

ПАРТИЯ ЗОВЕТ К НОВЫМ СВЕРШЕНИЯМ
Советский народ, вся ми

ровая общественность про
должают широко обсуждать 
материалы ноябрьского Пле
нума ЦК КПСС, решения 
сессии Верховного Совета 
СССР. С глубокой и яркой 
речью на Пленуме выступил 
Л. И. Брежнев.

Главное внимание в речи 
Л. И. Бреж нева было сосре
доточено на нерешенных 
проблемах. Особое значение 
в современных условиях при
обретает организаторская ра
бота по мобилизации всех 
трудовых коллективов на ус
пешное выполнение заданий 
1979 года. Пленум уделил 
особоое внимание вопросам

улучшения идеологической 
работы, деятельности средств 
массовой информации и про
паганды, внешнеполитичес
кой информации. Чем созна
тельнее каждый советский 
человек, чем в большей сте
пени он подготовлен полити
чески и идейно, тем выше 
темпы нашего поступатель
ного продвижения к комму
низму.

Баж нейш ая задача буду
щего года пятилетки — уси
ление борьбы за эффектив
ность и качество работы. Эта 
борьба, как подчеркнуто на 
Пленуме, должна вестись 
широким фронтом, на всех 
участках коммунистического 
строительства.

Студенты и преподавате
ли, весь коллектив нашего 
института горячо одобряют 
итоги Пленума и сессии, 
внутреннюю и внешнюю по
литику ЦК КПСС. Бо всех 
академических группах, в 
подразделениях проходят по
литинформации по материа
лам Пленума и сессии.

Наш долг — ответить на 
призыв партии отличной и 
хорошей учебой, повышением 
общественной активности, 
новыми успехами во всех 
сферах жизни коллектива.

В. СИДОРЕНКО, доцент 
кафедры истории КПСС, 
член редколлегии газеты 
«Политехник».

28 ноября в институте со
стоялась XVII отчетно-вы
борная профсоюзная конфе
ренция. На ней с отчетным 
докладом выступил предсе
датель профкома доцент
A. В. Шупилов. В прениях 
по докладу приняли участие 
Д. Е. Криволуцкий, В. Н. Л а
вриненко, В. А. Троян, Н. Ф. 
Лазовский, Т. Безлущенко, 
М. П. Сашко, В. М. Антонов,
B. Гуртовой. Бы л заслушан 
и утвержден отчет председа
теля ревизионной комиссии 
профкома Г. С. Келлера.

В работе конференции 
приняла участие председа
тель крайкома союза работ
ников просвещения, высшей 
школы и научных учрежде
ний Г. Г. Карева.

По рекомендации ВЦСПС 
и по решению крайсовпрофа 
в целях усиления студенчес
кого самоуправления на кон-

Информационное 
сообщение
ференции произошло разде
ление профсоюзной органи
зации. Создана студенческая 
профсоюзная организация во 
главе с профкомом. Предсе
дателем профкома избран 
аспирант Михаил Хребтий. 
Профсоюзную организацию 
преподавателей и сотрудни
ков возглавляет местком, 
председатель месткома — до
цент Александр Владимиро
вич Шупилов.

На снимке: делегаты XVII 
профсоюзной отчетно-выбор
ной конференции.

Фото Е. Ванслава.
Отчет с конференции чи

тайте на 2 и 3  страницах.

НАМЕЧАЕМ КОНКРЕТНЫЕ МЕРЫ
в  отделах и хозяйствен

ных подразделениях инсти
тута проходят собеседования 
и политинформации по мате
риалам ноябрьского Пленума 
ЦК КПСС и сессии Верхов
ного Совета СССР.

Итоги Пленума ЦК КПСС, 
решения, принятые на сессии, 
— грандиозная программа 
экономического и социально
го развития, которую все мы 
горячо одобряем и принима
ем к практическому руковод
ству и исполнению. В вы
ступлении на Пленуме Л. И. 
Брежневым дана впечатля
ющ ая картина успехов и до
стижений в хозяйственном 
строительстве, указаны пути 
к преодолению трудностей и 
недостатков.

Партийная, организация 
АХЧ ставит перед собой за
дачу дальнейшего совершен
ствования стиля руководства 
хозяйственными делами в 
институте в свете задач, по
ставленных ноябрьским Пле
нумом. Намечено рассмо
треть работу отделов главно
го механика, главно г о
энергетика, службы матери
ального снабжения, в адрес 
которых было высказано 
много нареканий на только 
что прошедшей отчетно-вы
борной профсоюзной конфе
ренции. Коммунисты хозяй
ственной части стремятся 
работать эффективнее и ка
чественнее.

Г. ДАРШИН, 
секретарь партбюро АХЧ.

Д Е Л А  УЧЕБНЫ Е

ДОБИТЬСЯ
УСПЕХА

у  второкурсников строи
тельного факультета я веду 
три группы . Из них по итогам 
первой аттестационной недели 
лучшие результаты по высшей 
математике у группы  С27-2. 
Здесь «автоматически» аттес
тованы Л. Закорецкая, О. Д р у 
жинина, Т. Мамаева и староста
А. Сиделева. В зим ню ю  сессию 
их экзамен сократится на 
треть: решать прим еры  им уж е  
не придется. Они стабильно 
занимаются, и знания у них 
хорошие.

В группе С27-1 к таким  до 
бросовестны м студентам отно
сятся Г. Новош инская и И. Сто- 
ян. Студенты группы  С27-3 
показали слабое знание мате
матики. А  в среднем  в каж дой 
группе не аттестовано п о  8 
человек, это очень тревожит.

Посещ аемость и дисциплина 
в этих группах хорош ие. Оста
ется одно: систематически за
ниматься самостоятельно, ещ е 
ответственнее относиться к 
учебе, организовать товари
щ ескую  взаимопомощ ь.

А. КОНОВАЛОВ, 
ст. преподаватель кафед
ры высшей математики.

СКОРО СЕССИЯ!
Еще недели две назад мы не 

верили, что на дворе зима, а 
сегодня уж е чувствуем приб
лижение Нового года: на зем
лю часто падает пушистый 
снег, почти «растаял» кален
дарь... А вместе с этими приме
тами все ближе подходит сес
сия. Поэтому теснее стало в 
читальных залах, заметно при

бавилось людей на консуль
тациях, все спешат много знать.

В эти дни напряженнее ра
ботает мысль, эффективнее 
идет учеба. Вот если бы так 

трудиться каждый день —  от 
сессии до сессии!

НА СНИМКЕ: на занятиях в 
лингафонном кабинете кафед
ры английского языка.

Ф о то  Е. Ванслава.

Состав студенческого профкома
Хребтий М. М. —  аспирант, 

председатель проф  к о м а ,  
Алексеева Л. —  студентка 
группы  СТ17-3, Аникевич А. Г. 
—  зав. каф едрой научного 
ком м унизм а, Архипов С. 
(гр. С17-5), Вохмин В. (гр. 
Э25-2), Гиль Г. (гр. Э18-3), Гоф
ман П. (гр . М56-3), Грачева Т. 
(гр. АД27-4), Губенко Г. (гр. 
АД24-1), Гуртовой В. (гр. 
ЭМ46-2), Ж уманов Т. А. —  до
цент кафедры научного ком 
мунизма, Игнатьев Г. (гр.

АС16-4), Лукина Г. (гр. Т76-3), 
М акарова Н. (гр . М35-1), Па
сечник И. (гр . Р34-3), Перыш- 
кин М. Н. —  ассистент каф ед
ры теплогазоснабжения и вен
тиляции, Р ож енко Н. (гр.
Э65-2), С амосенко Е. П. —
председатель спортклуба, Ф и 
латов Н. (гр. СТ15-3), Чир
ков Ю . (гр . АД16-6), Ш и ро б о - 
ков С. (гр . А Д  16-3), Ш пак В. 
(гр. АД26-3), Ковригина Г. (гр. 
МС08-1), Руденко Т. (АС56-2), 
Вохмянина Е. (гр. Т76-2).

Состав месткома профсоюза
Ш упилов А. В. —  доцент ка

федры автотранспорта, пред
седатель месткома, Абрамова 
Л. П .— ассистент каф едры на
чертательной геометрии и 
черчения, Авсиевич А. И. —  ст. 
инженер научно-исследова
тельского сектора, Б у л а- 
хов Я. И. —  ассистент каф ед
ры охраны труда, Карпуш ева 
В. И. —  зав. отделом библио
теки, Козлова Л. Н. —  ст. пре
подаватель каф едры начерта
тельной геометрии и черчения, 
Костылев П. П. —  доцент ка
федры охраны труда, Лазов
ская Д . Д . —  ст. преподаватель 
кафедры Н емецкого языка, 
М агазаник Я. М. —  доцент ка
федры тепловых электростан
ций, М езенцева А. Р. —  ст.

преподаватель каф едры техно
логии строительного произ
водства, Педченко Н. И. —  ст. 
преподаватель каф едры анг
лийского  языка, Попов М. Т. 
—  доцент каф едры высшей 
математики, Потехин Г. А. —  
зав. лабораторией каф едры 
тепловых электростанций, Сав
ченко Б. И. —  ассистент ка
федры теоретической механи
ки, С иничкин А . М .— ассистент 
каф едры механики и техноло
гии литейного производства, 
Терскова А. Е. —  бухгалтер 
проф кома, Троян В. А. —  про
ректор  по научной работе, 
Хохлова Г. С. —  начальник ре
дакционно-издательского от
дела, Ш атохина Л. П. —  доцент 
каф едры сопротивления мате
риалов.
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Совершенствовать учебно-воспитательную работу,
с  XVII ОТЧЕТНО-ВЫБОРНОЙ

Из отчетного доклада А. В. Шупилова
РАВНЯТЬСЯ  
НА П Е Р Е Д О В И К О В  
СО Ц ИАЛИСТИЧЕСКОГО  
С О РЕВН О ВА Н И Я

Учебно -  производственная 
комиссия проф ком а в отчет
ный период сосредоточивала 
свое внимание на двух направ
лениях работы:

организации социалистиче
ско го  соревнования м еж ду 
коллективами факультетов, 
групп, каф едр, подразделе
ний института и студенческих 
общ ежитий;

совершенствовании воспи
тательной работы в студенче
ских группах с целью повы
сить качество подготовки спе
циалистов.

П редложения по улучш ению 
социалистического соревнова
ния еж егод но  рассматрива
лись и утверждались на произ
водственных совещаниях с 
участием руководства и ш иро
ко го  актива. Так, за последние 
годы  значительно усоверш ен
ствована система численных 
показателей, применяемая в 
соревновании факультетов и 
каф едр. Эти показатели приве
дены в соответствие с усло
виями «Всесою зного социали
стического  соревнования учеб
ных заведений системы М ин
вуза СССР за повышение эф
ф ективности и качества рабо
ты, успеш ное выполнение за
даний десятой пятилетки». Си
стема числовых показателей 
отражает основные показатели 
работы вуза по организации 
учебного  процесса, подготовке  
кадров, развитию научных ис
следовании, созданию  усло
вий для труда, быта и отдыха 
преподавателей и студентов.

О рганизацией систематиче
ско го  контроля и подведением 
итогов социалистического со
ревнования на факультетах и в 
учебно -  вспомогательных под
разделениях занимаются спе
циальные комиссии. В масшта
бе института эту работу выпол
няет учебно -  производствен
ная комиссия проф ком а сов
местно с представителями ад
министрации, парткома и ко 
митета ВЛКСМ. Ею были реа
лизованы м ногие  ценные за
мечания и реком ендации, а 
такж е  поддержаны  патриотиче
ские начинания ряда коллекти
вов. Например, по инициативе 
сотрудников каф едры ТМС 
(зав. каф едрой С. Н. Ш атохин, 
проф орг А. Ф . Коробейников) 
комиссия доработала и р е ко 
мендовала для определения 
лучш его сотрудника кафедры. 
Комиссией усовершенствована 
такж е  система морального и 
м атериального стимулирования 
коллективов - победителей и 
победителей в индивидуаль
ном социалистическом сорев
новании.

Учебно - производственную  
ком иссию  проф ком а возглав
ляет доцент каф едры высшей 
математики М. Т. Попов. В ак
тиве комиссии м ного  лет д об 
росовестно работают ассис
тент каф едры ф изики Н. А. 
Рябинин, проректор  по науч
ной работе В. А. Троян, аспи- • 
рант С. М. Ф еньков, декан ве- 
чеонего факультета Н. Г. Го
лубев, ст. поеподаватель ка
ф едры ТММ  Г. Н. Андреев, 
студентка СТФ Т. Безлущ енко 
и другие.

Важное место в организации 
социалистического соревнова
ния в институте занимают 
смотры  и конкурсы . Они поз
воляют ш ире развивать творче
скую  инициативу, создаю т ат
мосф еру зд орово го  соперни
чества. Ш и ро ко е  распростране
ние в институте получили ко н 
курсы  на лучших —  куратора, 
учебную" лабораторию, студен
ческую  группу, на лучш ую  по
становку спортивно - массо
вой работы, лучшее общ еж и
тие по организации худ ож е
ственной самодеятельности и

другие. Институт еж егод но  уча
ствует во всесою зных и респу
бликанских конкурсах.

Политический и трудовой 
подъем, вызванный празднова
нием 60-летия Страны Советов, 
первой годовщ ины со дня при
нятия новой Конституции 
СССР, 350-летия родн ого  го р о 
да, определил высокий накал 
социалистического соревнова
ния за достижение рубежей, 
намеченных планом развития 
института на 10-ю пятилетку. 
Задания трех лет 10-й пятилет
ки успеш но выполняют и д о 
срочно выполнят социалисти
ческие обязательства 1978 го 
да коллективы факультетов 
Э М Ф  (председатель проф бю ро 
Н. Ф . Лазовский), ТЭФ (пред
седатель проф бю ро О. Н. 
Едемский), РТФ (председатель 
проф бю ро Е. А. Вейсов), М Ф  
(председатель проф бю ро
A. М. Сергеев).

Успеш но выполняют приня
тые социалистические обяза
тельства коллективы каф едр 
истории КПСС, м арксистско- 
ленинской философии, строи
тельной механики, деталей ма
шин, инф орм ационно - изм е
рительной техники, механики 
ж идкости и газов, радиотехни
ческих систем, теории машин и 
механизмов, ф изики, начерта
тельной геометрии и черче
ния, физвоспитания, техноло
гии маш иностроения, электри
фикации промыш ленных пред
приятий, контрольно - изм е
рительных приборов, автомо
бильных д орог, коллективы 
научно - исследовательского 
сектора и отдела капитального 
ремонта АХЧ.

Важной проблем ой для на
шего коллектива остается 
проблема сохранения контин
гента студентов. Отсев все 
еще велик. В 1976 году из ин
ститута отчислено 509 студен
тов (5,7%), в 1977 —  528 сту
дентов (5,72%)- И нынче нет 
тенденции к снижению . След
ствием наших недоработок 
является невыполнение ин
ститутом в 1978 году народно
хозяйственного плана по вы
пуску специалистов. Новому 
составу проф сою зного  ко м и 
тета и местком а необходимо 
провести анализ причин, по
рож даю щ их отсев, и принять 
эф фективные меры к  тому, 
чтобы свести его к минимуму.

ПОВЫСИТЬ  
РОЛЬ  
КУРАТОРОВ

Большую помощ ь декана
там в повышении качества уче
бы, привлечении студентов 
к научно -  исследовательской 
работе, распределению  бю д 
жета времени призваны ока
зать кураторы  студенческих 
групп. Есть у нас настоящие 
наставники м олодеж и, такие, 
как В. И. Иванчура, М. Д . М у
коед , В. И. Титович, Г. А. Поп
ков, 3. П. Н естеренко и м но
гие другие.

В см отре-конкурсе  на луч
ш его куратора, организован
ном проф ком ом  института, за 
1977 год победителями стали
B. И. Иванчура —  куратор 
группы  135-1, (из 22 студентов 
10 учатся на 4 и 5 ,. средний 
балл —  4,2), А. А. Захаров — 
куратор  группы  534-2 (из 18 
человек на 4 и 5 учатся 10 
студентов, средний балл —  
4,22).

О днако  в целом работа ку 
раторов нас не м ож ет удовлет
ворить. Нет у нас единой си
стемы руководства куратора
ми. Опыт работь! лучших не 
обобщ ается и слабо популяри
зируется. Комиссия районного 
комитета проф сою зов, недав
но проверявшая работу проф 
сою зного  комитета, правильно 
указала нам на слабую работу 
кураторов первого курса, где 
ф ормируется личность студен
та и традиции студенческого

коллектива. А  в некоторы х 
группах первого  курса М С Ф  и 
А Д Ф  и по сей день нет кура
торов. Необходимо всемерно 
повышать роль кураторов, наз
начая ими наиболее опытных и 
авторитетных педагогов, на их 
прим ере учить начинающих 
кураторов.

Наряду с этим нам нуж но 
развивать наставничество сту
дентов старших курсов над 
младш ими, популяризировать 
опыт отличников, ленинских 
стипендиатов. Ведущ ую роль в 
этом должны  играть УВК фа
культетов.

ГРАНИ  
ВОСПИТАТЕЛЬНОЙ  
РАБОТЫ
в. и. Ленин, определяя ме

сто советской школы в системе 
всей идейно-воспитательной 
работы среди м олодежи, ука 
зывал; «Высшая школа должна 
быть не только проводником  
принципов ком м унизм а вооб
ще, но и проводником  идейно
го организационного  воспита
тельного влияния... в целях 
воспитания поколения, способ
ного окончательно осущ ест
вить ком м унизм ».

Преподаватели нашего ин
ститута правильно понимают 
задачи, поставленные перед 
ними партией и правительст
вом в деле воспитания буду
щих руководителей производ
ственных коллективов. О со
бый вклад в выполнение их 
вносят каф едры общ ествен
ных наук. Они всегда чутко 
отзываются на просьбы проф 
ком а и студсоветов. Часто 
выступают перед студентами с 
лекциями В. П. Сафронов, 
Е. 'А . Ю ргенс, В. Н. Лавринен
ко, Ю . В. Чудновец, Г. И. А ку 
ленко и другие.

За отчетный период проф 
ком  и проф бю ро в своей дея
тельности по воспитательной 
работе руководствовались
единой програм м ой ф орм иро
вания личности студента на 
весь период обучения. В 
своей практической работе 
проф сою зная организация воз
действует на студентов через 
факультет общ ественных про
фессий, студенческий клуб, 
клуб интернациональной
д руж бы , клуб интересных 
встреч, народный университет 
культуры, клуб самодеятель
ной песни, художественную  
самодеятельность, спортив
ный клуб «Политехник».

Студсрветы при содействии 
проф илирую щ их каф едр орга 
низую т встречи студентов с 
руководителям и предприятий 
—  вы пускниками института. Во 
всех общ ежитиях проведены 
вечера вопросов и ответов с 
участием руководителей и 
представителей общественных 
организаций института.

Интересный опыт организа
ции встреч с ведущ ими специ
алистами края в своем общ е
житии накопило проф бю ро 
строительного факультета. 
Активную  помощ ь студсовету 
оказывает старший преподава
тель каф едры истории КПСС 
В. П. Воронина.

Насыщенна програм м а народ
ного универсигета культуры 
(ректор  —  старший препода
ватель каф едры английского 
языка Л. П. Анисимова, Про
ректор  — заведующ ая отде
лом библиотеки В. И. Карпу- 
шева). Вся работа университе
та культуры  проводится по те
матическим направлениям. 
Так, был проведен вечер «Те
бе, XXV съезд партии», семи
нар «Новая Конституция —  
итог 60-летнего развития стра
ны», лекция «Красноярск в 
трех революциях», «Социали
стический быт студентов» и 
т. д. Военно - патриотическим 

-воспитанием студентов актив
но занимаются преподавате
ли военной каф едры и на
родный университет культу

ры. Так, очень интересно про
ходил один из вечеров «Под
вигу жить в веках», посвящ ен
ный 60-летию Советской А р 
мии. В сердцах ребят навсегда 
останется рассказ ветерана 
войны Бориса Ивановича Ка
щеева —  легендарного чело
века, бы вш его оф ицера для 
особых поручений маршала 
Г. К. Ж укова.

С интересом и больш им 
старанием студенты общ еж и
тий принимаю т участие в тра
диционном  смотре - ко н ку р 
се на лучшее общ ежитие, 
этаж, комнату, лучших Деда 
М ороза  и С негурочку.

Все перечисленные м е р о 
приятия дают желаемые ре
зультаты тогда, когда  работа 
поставлена ритмично, с ши
ро ки м  участием самих студен
тов в их подготовке  и прове
дении.

Мы убеждаем ся все больш е, 
в том, что для проведения на
стоящей серьезной воспита
тельной работы назрела на
сущная проблема строительст
ва студенческого  Дворца 
культуры.

Большую роль в Воспита
тельной работе играет худо
жественная самодеятельность, 
в которой принимает участие 
еж егод но  около 1800 студен
тов и сотрудников. В институ
те работают 12 вокально -  ин
струментальных ансамблей, 10 
хореограф ических коллекти
вов, духовой оркестр и д р у 
гие коллективы. Наш институт 
в 1977 и 1978 годах занял пер
вое место среди вуз«в города 
по художественной самодея
тельности. Но это не значит, 
что у нас все благополучно. 
Новому составу проф ком а и 
м естком а нуж но  приложить 
м аксим ум  усилий, чтобы не 
сдать завоеванных позиций. 
Ныне институту под силу 
создание самодеятельного 
коллектива, способного  пред
ставлять институт и отстаивать 
его  честь во всероссийском  
масштабе;

Большое воспитательное зна
чение имею т дни театра, в ко 
торых институт участвует.

НАША  

ОСТРАЯ  
ПРО БЛЕМ А

Вопросы улучшения ж и - 
лищ но - бытовых условий сту
дентов и преподавателей зани
мают важное место в работе 
проф сою зного  комитета и 
проф бю ро подразделений. В 
институте разработан пер
спективный план м ероприя
тий по улучш ению  ж илищ но
бытовых условий студентов 
и преподавателей. Согласно 
этому плану заверш ено строи
тельство учебного  корпуса 
«Д», завершается строительст
во студенческого  общ еж и
тия улучш енной планировки, 
переведены на централизован
ное теплоснабжение все учеб
ные корпуса, общ ежития № 1 
и №  5, жилые дома №  17 и 
№  21 по ул. Киренского , под
готовлена теплотрасса для 
подклю чения остальных общ е
житий й зданий к районной 
электробойлерной. Заверша
ется строительство студенче
ско го  спортивно - о здорови
тельного лагеря «Политехник», 
решается вопрос о строитель
стве еще одного  общ ежития, 
столовой на 530 посадочных 
мест и учебного  корпуса  авто
д о ро ж н о го  факультета.

Решения XX IV  съезда КПСС, 
выполненные в 9-й пятилетке, 
дали значительный скачок в 
росте уровня материального 
благосостояния наш его наро
да, в том числе и студенчест
ва.

За этот период возросли вы
платы стипендий, причем  сти
пендия выплачивается кр у г
лый год. Стипендиями у  нас

обеспечено 74% студентов. В
1977 году их общая сумма со
ставила 3764 тыс. рублей, в
1978 году —  3780 т ь р с . рублей. 
П оощ рены  денежным и преми
ями и оказана материальная 
помощ ь студентам в 1977 го
ду в разм ере 37,6 тыс. рублей, 
в 1978 году —  35,1 тыс. руб 
лей. Это говорит об о гр о м 
ной заботе партии и прави
тельства о студенчестве.

Е ж егодно для общ ежитий 
приобретается м ягко го  и 
ж естко го  инвентаря на 120—  
160 тыс. рублей. О днако  ка
чество стульев, столов, тум 
бочек низкое. Из-за этого м е
бель быстро выходит из строя. 
О днако  следует прям о ска
зать, что студсоветы недоста
точно работают по воспитанию 
у студентов бережливости, а 
коменданты зачастую без ж е 
лания занимаются организа
цией ремонта инвентаря, не 
использую т имеющ иеся воз
можности.

Для улучшения жилищ ных 
условий преподавателей р уко 
водство института м н ого 
кратно обращалось в горис
полком . Но в 1977 году инсти
тутом получено всего две 
квартиры, а в 1978 году пять. 
В целом за прош едш ие два 
года улучшили свои ж илищ 
ные условия 24 семьи препо
давателей и сотрудников. Не
смотря на все принимаемые 
меры, одной из самых ост
рых проблем в институте 
остается жилищ ная — как 

. для студентов, так и для 
преподавателей. Наличие ж и 
лья позволит закрепить высо
коквалиф ицированные кадры 
преподавателей, полнее сохра
нить контингент студентов, 
улучшить их быт. Сегодня в 
общ ежитиях и на частных квар
тирах живет 38 семей кандида
тов наук, 186 семей препода
вателей и сотрудников живет 
в общ ежитиях и в учебном  
корпусе «В». Свыше 3000 сту
дентов живет на частных квар
тирах. В ж илищ ном  вопросе 
нам нужна серьезная по
мощ ь со стороны местных о р 
ганов и нашего министерства.

В настоящее время достиг
нута договоренность с горис
полком ом  о долевом участии 
в строительстве жилья на 250 
тыс. рублей на 1979 и на 1980 
годы. М инвуз РСФСР выделяет 
лимиты на 1979 год  на 50 тыс. 
рублей. О днако  это не решит 
проблем ы в институте. А  от 
этого целиком  зависит выпол
нение институтом заданий 
10-й пятилетки по кадровому 
вопросу, не говоря о м ногом  
другом .

Серьезные претензии отме
чаются нами в адрес админи
стративно -  хозяйственной ча
сти. О собенно это касается 
службы главного механика, 
главного энергетика, отдела 
капитального строительства, а 
такж е  отдела капитального ре
монта, отдела снабжения и о р 
ганизации общ ественного пи
тания. Новому проф ком у сле
дует организовать более эф
фективный контроль за пред
приятиями общ ественного пи
тания в институте и м едицин
ском у обслуживанию  студен
тов и преподавателей.

Проф сою знь1Й ком итет си
стематически контролировал 
работу студенческих советов 
общ ежитий, оказывал им по
стоянную  помощ ь, заслушивал 
отчеты ло воспитательной и 
культурно - массовой работе, 
по контролю  санитарного со
стояния, осуществлял конт
роль за ходом социалистиче
ско го  соревнования м еж ду 
общ ежитиями. Так, в 1978 году 
при активном содействии 
проф ком а и парткома пере
оборудованы  ленинские ко м 
наты в трех общ ежитиях, рабо
чая комната в общ еж итии №  1, 
для всех общ ежитий приобре
тены цветные телевизоры.



улучшать условия труда, быта и досуга
ПРОФСОЮЗНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ

СПОРТ 
в ПОЧЕТЕ

Наши успехи в спорте общ е
известны, институт 14 лет под
ряд занимает первое место 
среди вузов края, первое м е 
сто среди вузов СССР по выс
ш ему спортивном у мастерст
ву.

Сегодня, однако, полезнее 
отметить те недостатки, кото 
рые меш ают дальнейшему 
развитию спорта.

На прош лой конф еренции 
высказывались Критические 
замечания, о плохой организа
ции ремонта спортивных со
оружений. Но за два года по
ложение не улучшилось. На ка
лендаре декабрь, но до сих 
пор  нынче не работает плава

тельный бассейн, в плачев
ном состоянии хоккейная ко 
робка. Наши хозяйственные 
службы  оказались неспособны
ми их подготовить. А  ведь от 
этого страдает учебный про 
цесс. Необходимо строго  спро
сить со всех, кто  отвечает за 
подготовку спортивных соору
жений к  учебном у году.

Следует отметить такж е, что 
проф ком  и его  комиссия по 
спортивно -  оздоровительной 
работе и проф бю ро факульте
тов сущ ественно недорабаты
вают в пропаганде значения 
ком плекса ГТО среди препода
вателей и сотрудников инсти
тута.

Новому составу проф кома 
и м естком а следует улучшить 
эту работу и сделать все от 
них зависящ ее для дальней

шего развития ф изической 
культуры и спорта в нашем ин
ституте.

М ного  внимания в институ
те уделяется развитию ф из
культуры  и спорта среди пре
подавателей и сотрудников. 
Ежегодно проводится спар
такиада «Здоровье» по 10 
видам спорта, в которой при
нимают участие более 1000 
человек. Преподаватели и
сотрудники в составе сборной
команды  института принимают 
участие в краевых м еж вузов
ских соревнованиях и в зо 
нальных спартакиадах. С бор
ная команда института два го 
да подряд выигрывает крае 
вую  спартакиаду «Бодрость и 
здоровье». За отчетный период 
из числа преподавателей и
сотрудников подготовлено 2

мастера спорта, 5 кандидатов в 
мастера спорта, 11 спортсм е
нов первого  разряда, 370 
спортсменов массовых разря
дов.

Проф сою зны й комитет и 
проф бю ро подразделений сов
местно с оздоровительной ко 
миссией ректората и каф едрой 
физвоспитания провели боль
ш ую работу по оздоровлению  
студентов и сотрудников ин
ститута. Были полностью ис
пользованы как средства проф - 
бю джета, так и средства из 
бю джета социального страхо
вания. Так, в 1978 году в спор
тивно - оздоровительном ла
гере «Политехник» по 20-днев
ным льготным путевкам отдох
нули 360 студентов и 40 сот
рудников. Кром е этого, были

организованы  поездки сотруд
ников по марш рутам выходно
го  дня.

Н уждаю щ имся студентам и 
сотрудникам  предоставлялись 
санаторно - курортны е путев
ки, Путевки в дома отдыха и 
пансионаты, туристские и экс
курсионны е, путевки для отды
ха за границей, лечебное пи
тание, путевки детям сотрудни
ков в пионерский лагерь, ра
ботала группа «Здоровья» в 
плавательном бассейне. По 
этим ф ормам отдохнуло за 
два года около 3000 студен
тов и сотрудников института. 
С егодня мы докладываем 
конф еренции, что все остро 
нуждаю щ иеся в той или иной 
ф орме отдыха использовали 
эту возм ожность.

Выступивший в прениях первым 
декан ТЭФ Д. Е. КРИВОЛУЦКИЙ 
рассказал о том больш ом внима
нии, которое  ' уделяется на фа
культете первокурсникам . От их 
адаптации к  условиям вуза, ум е
ния организовать свою  учебу и 
быт, войти в коллектив зависит 
во м н огом  их дальнейшая учеба. 
На факультете об этом хорош о 
помнят. Здесь их сразу ж е  о к 
руж аю т заботой и вниманием, 
знаком ят с ведущ ими преподава
телями и коллективами каф едр, 
с традициями, а общ еж итие по
селяют по комнатам, учитывая и 
желание, и психологические осо
бенности каж дого . Д о  пе р во кур 
сников д о в о д я т  а н а л и з  
причин отсева студентов, расска
зывают об их правах и обязан
ностях, проводится большая ин
дивидуальная работа. К сожале
нию, отмечает Д . Е. Криволуц- 
кий, м ногое  в воспитании студен
тов не имеет д олж ного  эф
фекта, И причина —  в низ
ком  хозяйственном обеспечении 
учебного  процесса и быта сту
дентов, начиная с раздевалки и 
кончая аудиториями. М уча
ется студент и из-за жилья. 
М ест в общ ежитиях мало, и ник
то ему не подскажет, где он 
м ож ет снять место в частной 
квартире, хотя в других вузах 
есть специальное бю ро , занимаю 
щееся этим вопросом . Почему бы 
не перенять этот опыт нашему 
институту?

Критика в адрес хозяйственных 
служб института была поддерж а
на м ногим и выступающ ими. За
ведую щ ий каф едрой философии
В. Н. ЛАВРИНЕНКО отметил, что 
м н ого  говорят на эту тему, но 
действенных мер не принимает
ся. Н уж но строж е  спрашивать за 
наруш ение дисциплины. Необхо
дим  подъем общ ей культуры  в 
институте. Культуры учебного  
процесса, культуры  взаимоотно
шений студентов, преподавателей, 
руководителей. Следует заботить
ся и о повышении статуса препо
давателя, создавать хорош ий пси
хологический климат, чтобы он 
м о г трудиться с полной отдачей 
духовных и ф изических сил.

На некоторы х вопросах органи
зации социалистического соревно
вания остановился в своем вы
ступлении проректор  по научной 
работе В. А. ТРОЯН. В целом, 
сказал он, соревнование органи
зовано неплохо; но есть опреде
ленные недостатки. Контроль за 
ходом  соревнования надо вести 
поквартально, а итоги подводить 
дважды  в год, и они должны  быть 
отражены в печати и наглядной 
агитации. Мы, к  сожалению , не 
показываем итогов соревнования 
в динамике, по годам. Недоста
точно внимания уделяется сорев
нованию по личным творческим  
планам. Х орош о бы организовать 
гласную защиту принятых обяза
тельств. Еще недостаточно ис
пользуются страницы нашей м но
готираж ной газеты для пропаган
ды передового  опыта и показа 
хода социалистического соревног 
вания.

ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЙ В ПРЕНИЯХ
В. А. Троян остановился также 

на задачах по совершенствованию 
организации научно-исследова
тельской работы в институте. Пу
тем внедрения в масштабах ин
ститута НИРС и УИРС необходи
м о добиться стопроцентного ох
вата ею  студентов. Для более ка
чественной подготовки  специа
листов нам необходимо усилить 
общ енаучное и эконом ико -м ате 
м атическое образование, лучше 
использовать вычислительную тех
нику, по-соврем енном у учить уп
равлению производством.

Председатель проф бю ро Э М Ф  
Н. Ф . ЛАЗО ВСКИЙ говорил о ж и 
лищ ном вопросе, о необходи
мости создать в институте ком и с
сию по наглядной агитации и 
социалистическому соревнованию. 
Подведение итогов долж но  быть 
открытым, с ш ирокой гласностью, 
чтобы было понятно, почем у та, 
а не другая группа заняла пер
вое место. Этой ж е  теме было 
посвящ ено и выступление заве
д ую щ его  каф едрой теории ма
шин и механизмов В. М. АНТО 
НОВА. Он подверг критике  рабо
ту учебно-производственной и 
жилищ но-бы товой комиссии проф 
кома. При подведении итогов со
ревнования, считает он, соверш ен
но неоправданно снижен вес по
казателя, оцениваю щ его эф ф ек
тивность НИР, нарушаются неко 
торые принципы  соревнования.

Важнейшая задача проф сою зно
го  комитета, сказала в своем вы
ступлении студентка СТФ Т. БЕЗ- 
ЛУЩ ЕН КО , это помощ ь ректорату, 
деканатам, каф едрам в улучш е
нии организации учебного  про 
цесса и воспитания студентов. 
Большая роль в работе проф со
ю зной организации нашего ин
ститута отводится вопросам успе
ваемости. В первую  очередь 
требование хорош о учиться 
предъявляется самому активу. 
Под контролем  учебных секторов 
проф бю ро необходимо осущ ест
влять шефство студентов стар
ших курсов над первокурсникам и, 
помочь им в организации своего 
рабочего времени, сообщ ить об 
особенностях той или иной спе
циальности. Проф сою зная органи
зация должна создавать необхо
димые условия для занятий сту
дентов в библиотеке, аудитори
ях, рабочих комнатах, в общ еж и
тиях. На сегодняш ний день дале
ко  не все аудитории института 
находятся в хорош ем  состоянии, 
лампы дневнрго света гудят, а то 
и не светят, в помещ ениях часто 
не убирают. Совсем недавно мы 
начали заниматься в корпусе  «Д», 
а все столы там уж е  исписаны и 
разрисованы. Ж алуются на сту
дентов работники библиотеки; 
многие из них стали задолж ника
ми или не ум ею т обращаться с 
книгами. Большое благо при са
мостоятельной работе студентов 
специальные комнаты в общ еж и
тиях. Создать в них деловую  об

становку —  забота учебных секто
ров проф бю ро. Х орош о бы иметь 
в каж дой такой комнате библио
течку, состоящ ую  из основных 
учебников и пособий, на стенах 
неплохо бы разместить и образцы 
оф ормления курсовы х проектов, 
требования ЕСКД и т. п.

О работе проф сою зной органи
зации Э М Ф  рассказал в своем 
выступлении студент В. ГУРТО
ВОЙ. Главная задача организации 
—  содействовать вы соком у каче
ству подготовки специалистов. На 
факультете самые высокие каче- 
ств,еннь;е показатели; по итогам 
весенней сессии средний балл 
студента 4,06, на 4 и 5 учатся 123 
студента (всего на ЭМсЬ 462 сту
дента), 31 — только на «отлич
но». Как правило, наши отлични
ки —  ком сом ольские  и проф со
ю зные активисты, члены НСО, 
СКБ, спортсмены.

В прош лом году при подведе
нии итогов см отра-конкурса  на 
лучш ю студенческую  группу ин
ститута, сказал В. Гуртовой, две 
наших группы  —  ЭМ44-1 и ЭМ44-2 
стали победителями и были по
ощ рены бесплатными туристиче
ским и путевками. А в этом году 
они даже не вошли в десятку луч
ших, хотя их показатели не ста
ли хуже. Видимо, система подве
дения итогов нуждается в усо 
вершенствовании.

Наш факультет занял второе 
место в смотре художественной 
самодеятельности института. В 
подготовке  к смотру приняли ак
тивное участие старший препода
ватель А. Л. Встовский, студенты
С. К ом ори н , Л. С ерго и другие. 
Наш культурно-массовы й, сектор 
организовал выходы в театр, на 
концерты  и в кино, а такж е эк 
скурсии по го р о д у  и краю . Ре
гулярно выпускалась стенная га
зета «Вестник» (редактор  Г. Яш- 
кова). Проводился ко н кур с  на 
лучш ую  ю м ористическую  газету. 
В общ ежитии оборудовано ую т
ное место отдыха студентов.

О большой м ногообразной рабо
те студенческого  клуба рассказа
ла его директор  В. Н. Ю Р Д АН О - 
ВА. Идеологическая деятельность 
клуба направлена на ф орм ирова
ние м арксистско-ленинского  м и 
ровоззрения, выработку ко м м у 
нистических идеалов. В 1976— 1977 
учебном  году все было подчине
но достойной встрече 60-летия 
О ктября. В 1977— 1978 —  60-ле
тию ВЛКСМ  и 350-летию Красно
ярска. В течение двух лет чита
лись лекции -по истории нашего 
города; проведены «голубой о го 
нек» на тему «Мы живем  в Сиби
ри», тематический смотр худ ож е
ственной самодеятельности, кон 
курсы  политической песни и м н о 
гое другое . При проф ком е дей
ствует клуб интернациональной 
друж бы , многочисленные коллек
тивы художественной самодея
тельности. Ежегодно вы езжаю т с 
шеф скими концертам и и лекция

ми в села и на стройки агит
бригады. Большую работу по эс
тетическому воспитанию студен
тов проводит университет культу
ры. Нынче утверждаю тся новые 
формы культурно - массовой ра
боты, которы е позволят эстети
ческом у воспитанию стать более 
действенным.

С екретарь ' комитета ВЛКСМ 
М, П. С А Ш КО  рассказал о са
м оотверж енном  труде бойцов 
студенческих строительных отря
дов. 46 линейных отрядов освоили 
7 млн. 234 тыс. рублей, перекрыв 
социалистические обязательства 
на 2 млн. 254 тыс. рублей. 39 
бригад  работали по передовом у 
методу Басова. Проделана очень 
большая политико-воспитательная 
и культурно-массовая работа.

Вряд ли социалистические обя
зательства коллектива института 
были бы перевыполнены, не будь 
созданы нормальные ж илищ но
бытовые условия для бойцов 
ССО, не отлажен контроль по 
охране труда в студенческих 
строительных отрядах.

В последнее время вышел ряд 
постановлений и инструктивных 
писем ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ  о м е
рах по усилению охраны труда в 
студенческих строительных отря
дах, по организации безопасных 
условий при перевозках автотран
спортными средствами студентов 
и учащихся, приним аю щ их уча
стие в летних и осенних работах, 
утвержден типовой договор, цель 
которо го  охранять здоровье бой
цов ССО, создать для них в 
принимаю щ ей организации нор
мальные условия для труда и 
отдыха.

Ежегодно каф едра охраны тру
да института организует чтение 
лекций и прием  экзаменов по 
курсу  «Охрана труда в студенче
ских строительных отрядах», м е
дицинский пункт института сов
местно с райздравотделом про 
водит м едицинское обследование 
бойцов ССО.

В ходе договорной  кампании 
ком андиры  и комиссары  отрядов 
оговариваю т в договоре  и жилищ 
но-бытовые условия.

Нынче в период работы ССО 
преподаватели и сотрудники ин
ститута выезжали в отряды с 
целью проверки выполнения д о 
говорны х обязательств. Практи
чески в ка ж до м  отряде не менее 
двух раз побывали представители 
института. В их отчетах отмечают
ся в основном удовлетвори
тельные условия для работь! ли
нейных ССО. Вместе с тем в ря
де приним аю щ их организаций 
СМ У-2 треста «Назаровосель- 
строй» на день проверки не все 
бойцы отрядов были обеспечены 
спецодеж дой , отмечалось низкое 
качество приготовления пищи в 
приним аю щ их организациях СУ 
ТЭЦ-2 и ПМ К-5 «Красноярсксель- 
строй». П роверяю щ ие отметили 
неудовлетворительные жилищ ные 
условия в отрядах «Строитель» и 
«Янтарь». В течение рабочего  пе

риода отряды четыре раза пере
селялись с этажа на этаж в связи 
с рем онтом  школы. Температура 
в помещ ении была низкая, бойцы 
болели простудным и заболевани
ями, не были обеспечены теплой 
одеждой. В этой ж е  организации 
Таймырэнергострой» произош ел 

несчастный случай с бойцом  от
ряда «Янтарь». Комиссия устано
вила вину организации, руководи- 
ели понесли соответствующ ее на

казание, однако положение отря
да в оставшийся период не изм е
нилось.

Комитет ВЛКСМ, проф ком  ин
ститута не приняли всех м ер для 
обеспечения безопасных условий 
работы ССО. Д о  сих пор не про
водится планомерная учеба ин
спекторов по технике безопасно
сти, на низком  уровне матери
ально - техническое обеспече
ние. Вопросы ком плексного  обе
спечения ССО и ССХО не стали 
еще актуальной задачей проф со
ю зной организации.

И еще об одной крайне набо
левшей проблеме нашего инсти
тута хотелось бы сказать сегодня 
на конф еренции —  об условиях 
в общ ежитиях. О б этом м ного  
говорится, а вот долж ной ко о р д и 
нации действий в работе ком ите
та ВЛКСМ и проф ком а до сих 
пор нет.

Студенческие советы общ е
житий постоянно предъявляют 
претензии по материально - тех
ническом у обеспечению  проф ко 
м у института, административно- 
хозяйственной части. Претензии 
в основном обоснованны, но вме
сте с тем почти ничего не дела
ется по социалистической сохран
ности комнат, мебели.

Новому составу проф сою зного  
комитета необходимо объединить 
свои усилия с деятельностью ко 
митета ВЛКСМ  и оказать дейст
венную  помощ ь студенческим  со
ветам общ ежитий.

* * *

П роф сою зная конф еренция при
няла постановление, направлен
ное на совершенствование всех 
ф орм  учебно -  воспитательной 
работь]. О собое место среди них 
отводится социалистическому со
ревнованию студенческих групп, 
коллективов каф едр, факультетов, 
отделов института. Считать важ
нейшей задачей проф сою зной 
организации, говорится в поста
новлении, мобилизацию  всего 
коллектива на выполнение реш е
ний XXV съезда КПСС, XVI 
съезда проф сою зов, а такж е по
следую щ их постановлений партии 
и правительства. Конф еренция об
ращается к ка ж д о м у  студенту с 
призы вом повысить ответствен
ность за результаты своей уче
бы, активнее участвовать в проф 
сою зной жизни. На творческий 
поиск, вы сокую  отдачу в труде 
она ориентировала такж е ка ж д о 
го преподавателя, ка ж д о го  со
трудника института.
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По пьесе 
Лопе де Вега

На одном из Ленинских 
уроков комсомольцы — мо
лодые актеры Красноярского 
театра драмы имени А. С. 
Пушкина решили подгото
вить сверх программы 
еще один спектакль — 
«Венецианские близнецы» 
Лопе де Вега, а средства, 
собранные от продажи биле
тов на него, перечислить в 
фонд красноярского милли-, 
арда. По понедельникам, ко
гда у артистов выходной 
день, энтузиасты собирались 
на репетиции...

4  декабря у нас в поли
техническом институте они 
дали два спектакля по этой 
пьесе.

Спектакли были тепло при
няты студентами.

Н. КИРСА.

В стреча  
с поэтом — 
песенником

Недавно в институте со
стоялась встреча с поэтом, 
композитором и исполните
лем песен Вадимом Егоро
вым.

Каждая новая встреча с 
прекрасным — для человечка 
радость, а если эта встреча 
была долгожданной,— то ра
дость вдвойне, и остается 
после этого . ощущение не 
напрасно прожитого дня, и 
смотришь на жизнь влюблен
ными глазами.

...Торжествёйная атмосфе
ра вечера, чарующая тишина 
зала. Чувствуется, что каж 
дый сидящий в йале связан 
невидимыми нитями духов
ного родства с поэтом, Нео
бычная рифма стиха, своеоб
разие музыкальной интер
претации волнующих всех 
тем, немного загадочная, 
грустная, тональность песен 
создают особое настроение.

Впереди нас ждут встречи 
с другими интересными поэ
тами. И даже если вы не 
всегда понимаете поэзию, 
войдите в зал, вслушайтесь в 
их слова, И поверьте, вы не 
сможете не остаться до кон
ца встречи.

Т. ИЩЕНКО, . 
слушательница отделе
ния журналистики ФОП.

В залах Красноярской ху
дожественной галереи только 
что завершилась выставка 
рисунков и акварелей Ренато 
Гуттузо. Выставка вызвала 
большой интерес у любите
лей искусства. Побывали на 
ней и наши студенты и пре
подаватели.

Ренато Гуттузо — один из 
виднейших людей нашего 
времени. Коммунист с ' 1940 
года, участник движения 
Сопротивления в годы второй 
мировой войны, член ЦК 
Итальянской компартии, де
мократ, антифашист, боль
шой, искренний, верный друг 
нашей страны, он заслужи
вает уважения за свои демо
кратические убеждения, вер
ность идеалам революции и 
борьбы.

Ренато Гуттузо — один из 
лучших западноевропейских 
художников-реалистов. Его 
картины отражают наш бур
ный и сложный век, борьбу 
людей труда, их красоту, их 
радости и печали. Он поста
вил свое искусство служению 
великой цели — познать со
временного человека. Он 
хочет, чтобы в его картинах 
человек познавал себя, а 
познав, становился умней и 
сильней.

В залах нашей галереи — 
только акварели и рисунки, 
выполненные в разной мане
ре, разными средствами — 
тут и тушь, и чернила, и ка
рандаш, и смешанная техни
ка. Выставка невелика, но 
впечатление о ней остается 
большое. Запоминается «По
священие Ленину»— портрет 
вождя на фоне красного зна
мени. Н ельзя пройти мимо 
антивоенных произведений 
— «Югославской партизан
ки», «Американского солда

та во Вьетнаме», «Немецко
го солдата на Украине». 
Прекрасное женское тело, 
изуродованное фашистами; 
маленький вьетнамец в руках 
белого палача с обезьяньим 
лицом; украинская мать, за 
крывающая от пуль своего 
ребенка,— вот что изобра
жено на них. Ренато Гуттузо 
ненавидит фашизм. Изобра
жение немецкого солдата с 
огромной бляхой, на которой 
готическая надпись «С нами

Недавно прочитала в «Поли
технике» заметку о вокально- 
инструментальном ансамбле 
радиотехнического факульте
та. О нем было написано с та
кой гордостью , что я невольно 
позавидовала; занять первое 
место среди одиннадцати ан
самблей —  большая удача!

А  я расскажу о наших «М о
лодых голосах» —  ребятах с 
автодорож ного . Они заняли 
лишь третье место, поделив 
его  с ВИА электромеханичес
ко го  факультета, но надо 
учесть, что и занимаются-то 
они всего лишь месяц. Про
ш логодний состав ВИА пол
ностью закончил институт, не 
оставив хорош ей замены, и 
нынче очень трудно пришлось, 
пока не создали новый ан
самбль. Тут м ного  терпения 
положил Христоф ор Парциа- 
лиди, прослуш ивая и отбирая 
ребят. О н и теперь помогает 
руководителю  ансамбля М иха
илу Пономареву в обработке 
новых песен, в выборе репер
туара.

ПОСЛЕ ФЕСТИВАЛЯ

«МОЛОДЫЕ 
ГОЛОСА»

В запасе у ансамбля еще 
немного произведений, но ки 
пит работа! Вь; бы только по
смотрели, как проходят репе
тиции, как стараются ребята —  
не просто лишь бы сыграть на 
танцах и на вечерах, а так, 
чтобы игра приблизилась к 
искусству. «Пусть мало, но ка
чественно»,—  говорят они.

Конечно, что-то и не полу
чается, не все сразу. Но я ве
рю , что у А ндрея Кайзера, 
Павла Савченко, А ндрея М а
линина большой успех впере
ди. К тому ж е  их Ю ри й Вет
ров уж е  был отмечен как 
один из лучших солистов смо
тра художественной самодея
тельности института.

И. М АЛЮ ТИНА, 
член корпоста А ДФ .

В ы ставк а  
Ревато Гуттузо

бог», воспринимается как 
обвинение тупой, опасной и 
жестокой силы, которую че
ловечество должно обуздать.

Прекрасны рисунки про
стых итальянцев и италья
нок, их детей. Своеобразно 
переосмыслено содержание 
фресок Микельанднгело из 
Сикстинской капеллы. Ви
дишь. как воспринимает их 
— и сотворение планет, и 

всемирный потоп, и другие— 
человек XX века.

Рисунок автора точен. 
Для выражения острой мыс
ли Ренато Гуттузо часто ис
пользует яркий, насыщенный 
цвет, динамичный, порой 
драматичный контраст от
тенков. Накал борьбы, тем
перамент художника, какая- 
то страстная нетерпимость, 
истовость, говоря старинным 
и точным русским словом, в 
отстаивании своих идей и 
убеждений, столь свойствен
ные Ренато Гуттузо, хорошо

показывают представленные 
на выставке произведения.

И вместе с тем хотелось 
бы, чтобы наши зрители хо
рошо понимали, что Ренато 
Гуттузо — представитель ис
кусства капиталистической 
страны. Мир, в котором он 
живет, традиции западноев
ропейского искусства, пусть 
переосмысленные в духе 
реализма,— все это сказы 
вается на тематике, образах 
и манере художника. ^Нужно 
понять законы его творчест
ва и судить его произведе
ния по этим законам, а не по 
умозрительным схемам, при
внесенным из других художе
ственных систем и традиций.

Это особенно нужно пом
нить, когда знакомишься с 
его штудиями обнаженной 
натуры. Д ля нас, русских, с 
нашим более целомудренным 
отношением к изображению 
женского тела, воспитанным

В заключение недавно состо
явшегося слета стройотрядов 
нашего института прошел 
конкурс агитбригад. Пер
вое место единодушно бы
ло присуждено агитбригаде

«Чайки» —  лучшего девичьего 
отряда в крае.

НА СНИМКЕ: на сцене —  
«Чайка» со своими друзьями 
из технологического института.

Ф ото  Е. Ванслава. е

Сегодня- на факультете об
щественных профессий состо
ятся занятия на следующих 
отделениях: журналистики,
правоведения, искусствове
дения, профсоюзного актива, 
руководителей радиостан
ций и художественной са

модеятельности.

Iтрадициями нашей литерату
ры и искусства, то, что изо
бражено Ренато Гуттузо, мо
жет не понравиться, и подоб
ное отношение, по-моему, 
будет справедливым. Мне не 
понравились, пусть безуко
ризненно выполненные с точ
ки зрения мастерства, некото
рые рисунки обнаженных 
женщин. Мне бы, д а ж е 'н е  
хотелось, чтобы их так рисо
вали, ибо это, на мой взгляд, 
не возвышает ни человека во
обще, ни тех, кто созерцает 
такие рисунки. Но не при
нять — не значит зачерк
нуть. Д ля творчества Ренато 
Гуттузо они значимы, они — 
частица его искусства, они 
вписываются в художествен
ные традиции его страны. А 
это уже объективное явле
ние, которое следует призна
вать как таковое.

«Здесь скорее информация 
к размышлению: а ведь мир 
действительно слож ен»,— 
написано в одном из отзывов. 
Я порадовался этой умной 
записи красноярца. Да, тут 
есть над чем подумать — над 
миром, над собой, над судь
бами искусства. Ради этой 
цели везли из далекой от 
нас Италии эти рисунки.

В. ПАВЛОВ, 
наш внешт. корр.

П риглаш ает 
театр  
«П ублицист»
Новый^ городской молодежный 
Театр горящих сердец.
Под девизом: «Жизнь —  это

сложно,
Слово — на перевес!»
Работай, студент-комсомолец. 
Душой, по призванью артист! 
Пусть будит и разум, и совесть 
Театр наш «Публицист»!
Границы забот раздвиньте,
Чтобы в делах вертеться. 
«Публицист» —  это театр-синтез 
Фактов, мыслей, сердца!
Поэзия, танец, песня —
Краски наши и кисти,
И если на сцене тесно.
Площади —  наши палитры. 
Единомышленник! Друг! Товарищ! 
Приходи, вливайся, дерзай!

Наш дом —  городской  Д ворец  
культуры, телефоны 5-36-40 и 
5-41-38. 20 и 27 декабря в 19.30 
театр «Публицист» проводит при
ем -конкурс.

О Л И М П И А ДА
Кафедра теоретических основ 

электротехники проводит тради
ционную  олимпиаду. Первый тур 
—  до 20 декабря, второй тур —  
до 27 декабря 1978 года.

Положение о проведении олим
пиады и задачи первого тура 
представлены на каф едральном 
стенде в корпусе  «Д».

Приглаш аем принять участие в 
олимпиаде.

Кафедра ТОЭ.
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